



# Llevará 43 segundos cómputo de boletas

## Simulacro.

El conteo y registro de votos iniciará la misma noche de los comicios y será el único y definitivo

JANNET LÓPEZ PONCE  
CIUDAD DE MÉXICO

El cómputo de las boletas para renovar el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) llevará en promedio 43 segundos con un sistema que creará una copia digital de cada una para que el Instituto Nacional Electoral (INE) reporte las actas de cada casilla sin ningún recuento adicional.

MILENIO confirmó que en los recientes simulacros para la elección judicial —que por primera vez iniciará con los cómputos la misma noche de los comicios— el tiempo promedio fue de 43 segundos por boleta.

Este modelo consiste en grupos de trabajo para comenzar a contar los votos, de los que habrá entre ocho y 10 equipos conformados por dos personas.

Una persona sacará las boletas de cada paquete y dictará los votos a la otra para que los digitalice a través de un teléfono celular con el sistema de los cómputos incluido, donde aparecerán las actas digitales.

Al terminar la digitalización, se guardarán los datos y la aplicación pedirá una rectificación, por lo que se repetirá el proceso para que el sistema detecte una posible discordancia.

Una vez que los equipos terminen, el sistema sumará los votos y creará el acta completa de la casilla, que será la que se hará pública en la página oficial del INE, lo que se conoce como Programa de Resultados Preliminares Electorales (PREP); sin embargo, al ser un conteo definitivo, llevará el nombre de Cómputos Distritales Judiciales 2025.

El diseño de la página —que ya está listo y en pruebas para su correcto funcionamiento ininterrumpido— contiene un apartado por cada cargo a elegir

y ahí aparecerán las actas de cada casilla con los resultados definitivos.

En el sitio también aparecerá el avance nacional de actas computadas y la estimación de participación ciudadana.

Como en las elecciones ordinarias, también se podrán hacer consultas específicas por entidad y por distrito electoral.

La página también presenta la leyenda: “el total de votos y porcentaje representa la suma de votos asentados en las actas computadas hasta el momento” para evitar que los candidatos comiencen a declarar triunfos antes de tiempo.

Además, habrá una transmisión en vivo de cada una de las juntas distritales donde se llevarán a cabo los cómputos.

En las próximas semanas el INE concluirá los simulacros para garantizar que el próximo 1 de junio el sistema funcione sin ninguna interrupción en cuanto comiencen los cómputos del conteo de votos único y definitivo. —



**Ejemplo del trabajo en equipo que se llevará a cabo el próximo 1 de junio. ESPECIAL**